

Thème de la Journée mondiale des missions 2024

« Allez et invitez tout le monde au banquet » (cf. Mt 22, 9)



« Alors que le monde propose les “banquets” variés de la consommation, du bien-être égoïste, de l’accumulation, de l’individualisme, l’Évangile appelle chacun au banquet divin où règnent la joie, le partage, la justice, la fraternité, dans la communion avec Dieu et avec les autres »
Pape François, Message pour la Journée mondiale des missions 2024.

Mais qu’est-ce que le Mois missionnaire ?

Saviez-vous que le mois d’octobre est le mois de la Mission? C’est un mois spécial où l’on prend le temps de réfléchir et de méditer sur tout le travail missionnaire qui se fait dans le monde. C’est-à-dire sur les cinq continents : en Afrique, en Amérique, en Asie, en Océanie et en Europe. ● ● ● ● ○

Il y a même une journée où nous soulignons l’importance de l’engagement missionnaire. Cette journée s’appelle la Journée mondiale des missions. Cette année, elle sera **célébrée le 20 octobre**. Il y a plusieurs activités qui se déroulent dans différents milieux. Dans certaines paroisses, le prêtre donnera la parole à un missionnaire. Nous prions aussi pour toutes ces personnes engagées et nous faisons une collecte de fonds pour venir en aide aux diverses initiatives soutenues par l’Œuvre pontificale de la propagation de la foi. Nous avons tous les jours du mois pour nous préparer à cette journée spéciale. Mais nous avons toute l’année pour mettre en action nos gestes missionnaires.

Que sont les Œuvres pontificales missionnaires? Au nombre de quatre, elles apportent de **l’aide aux diocèses les plus pauvres du monde** de différentes manières. **Mond’Ami** (Œuvre pontificale de l’enfance missionnaire) **est l’une d’entre elles et s’adresse aux jeunes**. Elle sollicite leur participation afin d’aider d’autres jeunes dans le monde par la prière, leur amitié, ainsi que de petits sacrifices. Durant l’année scolaire, particulièrement **au mois d’octobre, nous demandons à ces jeunes de solliciter leur entourage afin de venir en aide** aux jeunes d’ailleurs. Cette année, Mond’Ami soutient un projet au Togo qui permettra à des jeunes de bénéficier d’un camp d’été, à la fin des classes. Voir le lien sur le **Projet-Partage** dans notre site Web.



Aux animateurs

- 1- Expliquez aux jeunes que sont les OPM et que signifie la **MOIS MISSIONNAIRE D'OCTOBRE**, en vous référant aux informations précédentes.
- 2- Présentez-leur le thème : *« Allez et invitez tout le monde au banquet »*. Faites la catéchèse autour de ce thème et inspirez-vous de la page suivante pour le décortiquer.
- 3- Pour appliquer ce thème de manière plus concrète, proposez aux jeunes de fabriquer une invitation papier ou une invitation numérique afin de convier leurs proches à la célébration de la Journée mondiale des missions du **20 octobre 2024**. Voir les explications qui se trouvent sur la page suivante.
- 4- Et pourquoi ne pas **célébrer cet évènement autour d'un vrai repas-partage en invitant la communauté** à y participer et profiter pour parler des jeunes du Togo ? Faites une table de présentation avec des photos et des informations que vous pouvez prendre sur le site Web. Appelez-nous, c'est avec plaisir que nous vous aiderons à faire la publicité. Impliquez vos jeunes et organisez une petite collecte de fonds au profit des jeunes du Togo. (lien Projet-Partage)





DÉCORTIQUER LE THÈME



Passons au peigne fin ce thème

« Allez et invitez tout le monde au banquet »

- 1- « **Allez et invitez** » : ce qui signifie que la mission de l'Église consiste à inviter inlassablement l'humanité à la fête du Seigneur.
- 2- **La noce, le banquet.** Cette noce symbolise le Salut définitif offert à l'humanité par le Christ. Ce Salut est annoncé par les apôtres puis les missionnaires.
- 3- « **Tout le monde** » : la mission s'adresse à tous, ce qui requiert l'engagement de chacun.

Il y a plusieurs façons de s'engager, mais le Pape et les Œuvres pontificales missionnaires proposent le Mois missionnaire dont le point central est la Journée mondiale des missions. Ce jour-là, les chrétiens du monde entier s'unissent aux missionnaires par la prière et le partage, notamment grâce à la collecte pour les missions. Elle est faite dans chaque paroisse, au moment de l'offertoire, et ce depuis près de 100 ans !

Ensuite, elle est versée dans le Fonds universel de solidarité des Œuvres pontificales missionnaires. Cela permet de répartir de manière équitable les moyens financiers vers les missions qui en ont le plus besoin, notamment dans les pays les plus pauvres.



Mond'Ami

www.mondami.ca



Activité à faire avec les jeunes

Tu es invité à la noce aussi ! Invite d'autres gens au banquet !

C'est-à-dire pour la Journée mondiale des missions du 20 octobre 2024 (voir les instructions plus loin)

FABRIQUE UNE INVITATION

En catéchèse (sur deux rencontres)

Objectif : proposer aux jeunes un engagement missionnaire auprès de la communauté. Réfléchir également à l'universalité de l'invitation : invitez-les tous! N'est-ce pas nous qui limitons parfois le nombre d'invités selon nos critères?

Première rencontre (les inviter à terminer leur création chez eux pour la deuxième rencontre)

1- Lire l'Évangile de Matthieu (chapitre 22) et discuter en groupes.

2- Parler du Mois missionnaire avec les explications fournies (plus haut) et réfléchir avec les jeunes sur le thème.

3- Proposer aux jeunes de fabriquer une invitation (à l'aide des modèles qui se trouvent à la fin du document). Il s'agit de fabriquer une invitation numérique ou une invitation papier, selon leur imagination, afin de faire participer leur entourage à la célébration de la Journée mondiale des missions le 20 octobre 2024. Celle-ci sera suivie d'un dîner communautaire organisé par votre communauté (mettre la nourriture en commun, partager un repas, contribuer au Projet-Partage que Mond'Ami - Œuvre pontificale de l'enfance missionnaire soutient en 2024 : enfants de l'école St-Anthony du Sri Lanka).

N'est-ce pas là un engagement missionnaire ?

Deuxième rencontre :

4- Les jeunes peuvent mettre en commun ce qu'ils ont fait. Invitez-les à réfléchir. À qui donneraient-ils cette invitation? Ils en font une liste. Puis, chacun réfléchit à qui ne pas donner cette invitation pour toutes sortes de raisons. Écrire au moins deux noms qui leur viennent à l'esprit.



5- Défi : suggérer aux jeunes de donner l'invitation aux personnes de leur première liste (amis, famille, gens qui vont à l'église), le plus tôt possible.

Puis, les faire réfléchir à ceci : « pourquoi ne donneraient-ils pas leur invitation à telle personne de leur 2^e liste par exemple? Quelques instants de silence pour y réfléchir personnellement et écrire les raisons sur une feuille de papier.

Puis, s'imaginer s'ils le faisaient quand même... que se passerait-il? Toujours en silence. Ils écrivent s'ils le veulent. Après y avoir réfléchi, leur demander s'ils seraient prêts à oser le faire. Seraient-ils prêts à donner leur invitation pour aller à la messe de la Journée mondiale des missions le 20 octobre à ces personnes malgré leurs hésitations?

6- Discussion.

7- Au courant de la semaine suivante, les inviter à prier pour ces personnes, en demandant à Dieu de leur donner le courage de leur remettre leur invitation.

8- Terminer la rencontre avec une prière:

« fait de nous des pèlerins-missionnaires de l'espérance, en marche vers la vie sans fin en Dieu, vers le banquet nuptial préparé par Dieu pour tous ses enfants » (Message du pape François pour la JMM 2024).

Bonne célébration de la Journée mondiale des missions le 20 octobre prochain !
Bon mois d'octobre missionnaire et inlassablement, au nom du Seigneur,
allez et invitez tout le monde au banquet !



Exemple :

Invitation

Pour le banquet de la Journée mondiale des missions.

Date : Dimanche 20 octobre 2024

Lieu : Église paroisse

Messe de 11h

Un goûter fraternel suivra au profit des enfants du Sri Lanka,
Projet-Partage soutenu par Mond'Ami (www.mondami.ca)



Choisis ton format, tes couleurs, tes crayons et
utilise toute ta créativité !

Invitation
Pour le banquet de la
Journée mondiale des missions.



Date : Dimanche 20 octobre 2024

Lieu : Église paroisse

Messe de 11 h

Un goûter fraternel suivra aux profit des enfants du Sri Lanka,
Contribution volontaire au profit du Projet-Partage soutenu
par Mond'Ami
www.mondami.ca

Recto

Verso

ALLEZ ET INVITEZ
TOUT LE MONDE 
au banquet



MOIS MISSIONNAIRE
OCTOBRE 2024

Journée mondiale des missions
Dimanche 20 octobre